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L'Istituto nazionale 
di urbanistica 
ha messo sotto accusa 
l'assenza di pianificazione 

«Grandi gruppi hanno dettato 
le regole dello sviluppo» 
Verde e trasporti pubblici 
le scelte per il futuro 

« Gli urbanisti in campo 
«Blocchiamo gli affari» 
Hanno puntato il dito sul «colpevole» Se Roma lie
vita come un magma informe se il centro brulica 
di funzioni e la periferia muore di vuoto, se il traffi
co da scacco matto alla vita gli urbanisti dell Inu 
sanno chi mettere sotto accusa «In questi anni si è 
abbandonata la gestione urbanistica pubblica» 
hanno detto «Verde bpni archeologici e trasporto 
pubblico tre opzioni per rifare il piano» 

ROSSELLA RIPERT 

• • Ali ombra del non gover 
no Roma si è disegnala a pia 
cere II risultato è un magma 
un arcipelago informe di ce 
mento e lamiere Gli urbanisti 
dell Inu i Istituto nazionale di 
urbanistica sono partiti da qui 
per mettere a punto le loro 
proposte II vecchio piano re 
golatore del 62 non è stato ri 
visto grandi gruppi imprendi 
tonali pubblici o pnvati hanno 
dettato le regole dello svilup 
pò della capitale Una miscela 
esplosiva che ha messo in gì 
nocchio la città II centro 
scoppia di (unzioni la penfe 
ria degrada e si svuota di vita 

Il cemento ha divorato i suoli 
nempiendo violentamente 
ogni spazio libero e verde 11 
traffico stnnge il centro e la 
periferia in un abbraccio pa 
ratizzante e inquinante 

«Il piano regolatore non ha 
avuto successo ha commen 
tato Sandro Di Loreto dell Inu 
nella conferenza stampa di te 
n ma la cn. della città n 
chiede il "piano Per questo 
proponiamo tre opzioni di 
fondo che possono guidare la 
ristrutturazione di Roma* 

Pnma condizione per sba 
ragliare il magma informe e n 
dare un volto alla metropoli 

per I Inu è la salvaguardia di 
tutte le aree verdi ancora libe 
re Non solo la cintura verde 
intorno la città ma le valli i 
campi le colline sfuggite al 
I assalto dei palazzi «Dobbia 
mo fermare il consumo dei 
suoli» ha detto Di Loreto e 
Paolo Berdini ha incalzato 
«Questo significa che gli unici 
lavon che potranno continua 
re sono quelli già approvati 
come il Peep e il Ppa» 

Differenziati per funzioni 
gli spazi verdi dovranno esse 
re destinati ad attività produt 
tive agncole a parchi subur 
barn parchi di campagna e 
spazi per il tempo libero «Tre 
dici parchi dovranno essere 
realizzali subito» hanno detto 
elencando quello dei Fon Im 
penali del) Appta Antica e 
della Cacarella di Aguzzano 
del Tevere Nord di Veio 
quello archeologico di Lau 
rentina Acqua Acetosa del Pi 
neto dei Casali di Villa Ada 
Monte Antenne del Tevere Li 
torale dell Aniene e di Monte 
Mano Accanto a!l«mvanabi 
le» verde come è stata definì 

ta la difesa dell ambiente gli 
urbanisti dell Inu hanno mes 
so la valorizzazione e la salva 
guardia del patnmonio stonco 
e archeologico presente nel 
centro e nelle zone penfen 
che 

«Il centro stonco è al collas 
so hanno scntto nel loro prò 
getto gli urbanisti dell Inu è 
fondamentale alleggerirlo tra 
sferendo nello Sdo le funzioni 
direzionali e favorire le attività 
leggere Mimsten uffici attivi 
là del terziario spostati nel si 
stema direzionale orientale 
(completamente sotto il con 
trailo pubblico ad alta qualità 
ambientale servito dalla linea 
D del metrò) per restituire al 
centro la sua funzione abitati 
va culturale e di città politica 

Intrecciata a queste scelte 
la nqualihcazione della penfe 
na e I opzione del trasporto 
pubblico e su ferro Metrò (a 
cominciare da quello D) filo
bus e tram piste ciclabili e 
parcheggi di scambio sono le 
stelle polari dei progetto dell I 
nu del Lazio 

«Roma deve recuperare la 
capacita di programmazione 
pubblica degli interventi gra 
zie ad un piano quadro ha 
detto il presidente dell Inu 
Umberto De Martino I vincoli 
ambientali ed archeologici 
non significano immobilismo 
ma la scelta della salvaguar 
dia di Roma» Il piano Quello 
regolatore del 62 va nvisto 
occorre metter mano ad uno 
nuovo «C è bisogno di un eli 
ma culturale nuovo ha conti 
nuato Berdini che metta fine 
al partito degli affari Roma ha 
bisogno di un ammimstrazio 
ne autorevole in grado di n 
spettare i tempi di revisione 
del piano regolatore Si può 
intervenire in una legislautu 
ra» Da dove iniziare7 «Intanto 
nei primi cento giorni della 
nuova amministrazione si può 
realizzare la variante di salva 
guardia» ha indicato Dì Lore 
to Una direzione di rotta che 
sospenda in attesa del piano 
generale e di quello dell intera 
area metropolitana ogni edifi 
cazione tranne quelle già de 
ose 

«No» alla temporanea chiusura del cantiere chiesta ieri dai comunisti 

Le ruspe torneranno al lavoro 
A Colli Aniene continua la protesta 
Per il miniparco di Colli Aniene trasformato 1 altro 
giorno in un cantiere si sta cercando una soluzio 
ne Dopo la carica della polizia contro un gruppo 
di abitanti che tentavano di impedire alle ruspe di 
cominciare i lavori ieri mattina e è stato un incon
tro in Campidoglio tra i comunisti e i verdi e il sub-
commissario Il consorzio Castiglione però, è deci 
so a costruire i palazzi e lancia una controproposta 

CLAUDIA ARLETTI 

• I Non è stato posato nep 
pure un mattone Anche ieri 
nel nuovo cantiere di via Tarn 
burrano un gruppo di abitanti 
del quartiere ha fatto nuova 
mente fermare le ruspe che 
s erano messe in movimento 
E mentre continua la protesta 
un incontro per trovare una 
soluzione al problema si è te 
nulo ien mattina in Campido 

glio Estenno Montino ex 
consigliere comunale e mem 
bro delta segretena regionale 
del Pei Angelo Zola presi 
dente comunista della V cir 
coscrizione e i Verdi guidati 
da Rutelli hanno chiesto al vi 
cecommissano Gianni di fare 
sospendere i lavon almeno fi 
no al 30 ottobre «in attesa che 
la nuova amministrazione co

munale decida sulle possibili 
tà di permuta delle cubature 
previste in aree meno com 
promesse» Dal subcommissa 
no una sola tiepida promes 
sa convocherà il consorzio e 
poi si vedrà «Insoddisfacen 
te» è il giudizio perciò del Pei 
sull esito dell incontro di ieri 
E nbadendo la necessità che 
i lavon vengano sospesi i co
munisti invitano i cittadini «a 
proseguire la lotta unitana» 

Il consorzio però non ha 
la minima intenzione di cede 
re «Siamo disponibili a discu 
tere ma non possiamo so
spendere I attivila» ha detto 
ieri sera Francesco Dello Rus 
so presidente della Castiglio
ne spa «Le famiglie che han 
no investito i loro soldi per la 
costruzione dei palazzi hanno 
il diritto di vedere finite le loro 

case E più passa il tempo 
più i costi aumentano» 

Da Dello Russo una contro
proposta «Siamo pronti a ri 
strutturare a nostre spese tre 
casali diroccati di nostra pro
prietà che sulla base della 
convenzione del Comune sia 
mo tenuti a cedere alla circo 
scnzione La nmetteremo in 
sesto per fame un centro a 
disposizione del quartiere» 
L ipotesi del consorzio in 
realtà non è nuovissima Se 
ne era già parlato nei mesi 
scorsi Adesso quei casali ab 
bandonati di via Tamburlano 
tornano a fare discutere 

Ma anche questa soluzione 
lascia perplessi «Qui si fa con 
fusione» dice Elena Gualtieri 
segretaria della sezione Pei di 
Colli Aniene «Se la Castiglio
ne vuole nstrutturare quegli 

edifìci faccia pure Ma tutto 
questo non centra nulla col 
fatto che si sta nempendo il 
quartiere di palazzi» E con 
elude «Va ridotto il peso delle 
cubature questa è 1 unica so
luzione» 

Soffocati dal cemento sen 
za servizi e senza parcheggi 
gli abitanti di Colti Aniene fan 
no ì conti con problemi da 
paese sottosviluppato Ien 
mattina una delegazione di 
cittadini si è incontrata con 
Angelo Zola presidente della 
V circoscnzione per i miasmi 
esalati dal depuratore di Ro 
ma est queste famiglie vivono 
assediate da insetti e zanzare 
Latitanti ancora una volta 
1 Acea e il Comune le richie
ste di intervento da parte della 
circoscrizione finora sono n 
maste inascoltate 

>*'~T'fi*A* 

I - a ^ . - j L M l B r n IJÌ £%&«• . « 1. •••fcj 
Ancora proteste a Colli Aniene 

Vetere:«Alt 
allatramvia 
del Flaminio» 

Sospendere i lavon di costruzione del «metrò leggero* sulla 
via Flaminia e del parcheggio di piazzale Mancini Lo chic 
de con un interrogazione parlamentare il senatore comu 
nista Ugo Vetere (nella foto) vista «1 impossibilità che ven 
gano portate a termine entro il 15 maggio 1990» cioè la data 
prevista dalla legge per il completamento di tutte le opere 
relative ai Mondiali Secondo Vetere chechiede anche una 
verifica sui tempi di attuazione di tutte le altre opere per i 
Mondiali «i gravissimi disagi provocati non sarebbero 
neanche utili alla realizzazione dell opera fortemente enti 
cata peraltro dai cittadini e dalla cultura urbanistica» Sul 
1 argomento è intervenuto anche 1 ex consigliere comunale 
comunista Piero Salvagni «È tempo di mettere fine a questa 
follia contro i cittadini del Flaminio dice La giunta Giubilo 
ha pensato agli appalti e non agli effetti devastanti di queste 
opere sul quartiere Tanto è vero che nessuno studio e nes 
suna previsione sono stati fatti per le condutture dei servizi a 
rete come il gas» 

Anche per il voto del 29 e 30 
ottobre il Comune ha orga 
nizzato come consuetudi 
ne il trasporto gratuito ai 
seggi degli elettori fisica 
mente impediti r privi di as-

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ sistenza familiare Le nchie 
™"»»••»•••••••••»•»»"•••••»••»••• s i e v a n n o p r e s e n t a t e e n t r o 
le ore 12 di venerdì 27 ottobre ai centralini telefonici dei 
gruppi circoscrizionali dei vigili urbani Secondo i dati fomiti 
dal Campidoglio intanto nsulta che la quarta Circoscrizio
ne con 172 485 eletton è la più «affollata» Quella più «disa 
bitata» al contrario 6 la quattordicesima con soli 33 766 
eletton mentre le circoscrizioni più «femminili» sono la se 
conda (64 030 donne contro 51 054 uomini) e la nona 
(71 328 a 58 778) 

I liquami dell entroterra non 
finiranno almeno per ora 
nei canali di Ostia e di Mac 
carese A scongiurare mo
mentaneamente il pericolo 
è stato il Comitato di control 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ lo sugli atti regionali che ac 
" " • • ^ ^ ^ ^ • " • ^ ^ ^ ^ ^ cogliendo un ricorso prcsen 
tato dalle associazioni degli stabilimenti balneari e dei com
mercianti di Ostia ha deciso di sospendere la delibera della 
Regione che consentiva appunto lo scarico dei liquami nei 
canali 

Trasporto 
ai seggi 

Cer gli elettori 
andicappati 

Nei canali 
di Ostia 
niente scarichi 
delle fogne 

Manifestano 
al Provveditorato 

li studenti 
li via Rugantino 

Fino allo scorso anno scola 
sttco era «accorpata* alla se* 
de centrale di via Casllina 
Ora alla scuola per accom 
pagnaton tunstici di via Ru
gantino è stata concessa 
1 autonomia Ma secondo le 

^^—^——> indicazioni del Provveditora
to agli studi già da quest anno non si accettano le iscrizioni 
per chi intenda dopo il tnenmo, continuare a studiare per 
altri due anni per ottenere il cosiddetto «posto qualifica* Per 
questo oggi i seicento studenti dell istituto di via Rugantino 
si recheranno in massa insieme ai loro geniton e con il so
stegno dei colleglli della sede centrate a protestare dal 
provveditore 

Avrebbe dovuto partecipare 
a un incontro con i lavorato-
n organizzato dalla sezione 
ferrovien del Pei nell impian
to di Parco Prenesuno Ma, 
per ordine delle Fs il parla 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ mentare comunista Sergio 
• » • • • • • « « • • • • • » • » • • • • • Ga rav in, e 5(310 bloccato da 
vanti ali ingresso A denunciare I accaduto è la stessa sezio
ne ferrovien del Pei che definisce «inaudito e grave» I atteg
giamento delle Fs 

Aggressione squadnsta I al 
tra sera a Prati Alcuni nuli 
tanti del Pei tra i quali due 
candidati alta Circoscrizio
ne che al termine di un as 
sembtea si erano recati nella 

^ _ ^ ^ ^ ^ ^ ^ _ ^ ^ ^ bìrrena «Four green fields» di 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ™ ^ ^ * — via Morin sono stati prima 
insultati e minacciati da tre persone ali interno del locale e 
successivamente aggrediti mentre stavano uscendo da un 
gruppetto di fascisU che hanno tentato di malmenarli 

Le Fs impediscono 
aCaravini 
di partecipare 
a un'assemblea 

Comunisti 
aggrediti 
in un bar 
a Prati 

PIETRO STRAMBA-1ADIALI 

Sanità negata 
Ospedali 

al microscopio 
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L'attore romano ospite di una manifestazione del Pei a Cinecittà 
«Voterò comunista perché sono proiettato nel 2000» 

Montesano, un «rosso» di sera 
L appuntamento è per domenica prossima a Cine
città Niente comizi niente politici Un happening 
elettorale fatto solo di spettacolo dal titolo propi 
ziatono «Rosso di sera» Suoneranno Amedeo Min
gili e Mimmo Locasciulli Coordinerà la serata Re
nato Nicohm Con lui in scena, per un «passo a 
due» a sorpresa Enrico Montesano L attore, infat
ti voterà Pei E noi gli abbiamo chiesto perché 

ANTONELLA MARRONE 

• • «Rosso di sera bel nsul 
tato si spera» battuta sconta 
ta ma facciamocela lo stes 
so Ld campagna elettorale 
sta entrando nell ultima setti 
mana utile per catturare an 
cora gli indecisi e gli sconten 
ti la settimana calda E il Pei 
tira luon I asso dalla manica 
O meglio I asso sì tira fuori 
da solo ed Enrico Montesano 
si presenta Non come candì 
dato «Me I avevano propo 
sto però lo ci ho pensato tre 
giorni e poi ho detto no Ma 
non per niente Solo perché 
con il mio lavoro non sarei 
potuto intervenire alle nunio 
ni al consiglio E se una cosa 

si deve fare io la faccio sena 
mente Comunque non sono 
le ultime elezioni no'» In 
somma questa è una dichia 
razione di voto «Si io sono 
un nuovo comunista Sono 
nato dopo la guerra non ho 
voluto il muro di Berlino né 
I invasione d Ungheria non 
mi interessa discutere tanto il 
passato e Togliatti perché so 
no proiettato nel 2000 So so 
lo che dopo 1 eccidio di Tian 
An Men in piazza e erano so 
lo i comunisti o quasi Erano 
quelli che si vedevaro in 
somma» 

«Eppoi ti dico di più io 
non ho fatto niente non sono 

andato né avanti né indietro 
a destra o a sinistra lo sono 
rimasto fermo ed improvvisa 
mente mi sono accorto che il 
Pei era diventata quella forza 
socialista democratica e 
d opposizione in cui io avevo 
sempre creduto II vero socia 
lismo oggi è nel Pei» E un 
rimprovero neanche tanto 
velato ai suoi ex compagni 
del Psi «lo auspico comun 
que I unità della sinistra Cre 
do che la casa comune sia 
una gran bella cosa Non mi 
piace però il rampantismo lo 
yupptsmo non mi piace I os 
sequio al capo Alla politica 
commerciale in cui tutto si 
Vende preferisco una poli 
tica in cui in cambio non si n 
ceve nulla ma che aiuti a mi 
gliorare tutti e non solo se 
stessi Una volta e era una si 
nistra socialista che parlava 
poi si è caduti in una forma 
di potere monolitico con cui 
non ho nulla da spartire» Vi 
ve nel centro storico ha uno 
studio nel cuore di Roma 
Montesano con questa città 

ci fa i conti da anni Ha visto 
trasformazioni su trasforma 
zioni Ed è scontento «Certo 
che sono scontento Ma che 
modo è questo di ammini 
strare una città solo pensan 
do ali ingordigia alto sfrutta 
mento delle situazioni edu 
cando alla trasgressione Si 
perché il motto del romano è 
fatti furbo tanto se costruì 

sci abusivamente poi ti con 
donano se non paghi le tas 
se ti condonano lo stesso 
Non e è intelligenza da parte 
degli amministratori ma pur 
troppo neanche da parte de 
gli amministrati E invece do 
vremmo essere tutti un pò 
più vigili attenti Anche i cit 
ladini dovrebbero sapere che 
ld libertà di ognuno amva do 
ve comincia quella di un al 
tro Così invece si va avanti 
con la pratica dello scarica 
banle e le responsabilità alla 
line chi se le piglia7» 

Enrico Montesano è tanti 
atton non solo il comico che 
tutti conoscono Una parte 
della sua creatività è immersa 

in un mondo diciamo più 
«seno» riflessivo Quando so 
prattutto nel cinema ha ten 
tato di proporsi diversamente 
dal cliché comicarolo le co 
se non sono andate tanto be 
ne «È questione di azzeccare 
i tempi e i personaggi Mi è 
capitato più di una volta che 
un film sia uscito in un mo 
mento sbagliato quando I a 
na che tirava era un altra 
Qualche anno prima o qual 
che anno dopo sarebbe stato 
perfetto Sono i film a cui so 
no più legato in cui propo 
nevo una faccia la mia un 
tantino diversa dal solito» Az 
zeccare tempi e personaggi 
nel caso della politica lei 
cambia cavallo e punta su 
quello più rischioso quello 
che da vane parti viene giudi 
calo demodé quello per cut 
gli esami non finiscono mai 
«In questo caso senza pecca 
re di presunzione dico che 
sono addinttura in anticipo 
sui tempi Oggi non ci sono 
più motivi o ostacoli per non 
essere comunista» 

Salvaroma 
Sabato 

con «l'Unità» 

l'Unità 
Venerdì 
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